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Dans une époque particulièrement troublée, saint Martin  
ne s’est pas contenté de bien parler de Dieu. L’épisode où  
il partage son vêtement avec un mendiant est resté célèbre.  
Il s’est engagé et a ainsi rendu la Parole de Dieu bien vivante.

La charité de saint Martin, musée de l’archerie et du Valois, dépôt de la commune de Gilocourt.
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   Ayez le réflexe
Tous les horaires des messes sont actualisés sur le site internet www.messes.info

PAROISSE DE LA TRINITÉ-EN-BRAY

Abbé Denis Okeke, curé
Gérard Kugelmann, diacre
2, rue de Gerberoy
60650 Lachapelle-aux-Pots
Tél. 03 44 04 80 18
trinite.en.bray.secretariat@gmail.com
paroisse-trinite-en-bray-catholique.fr

PAROISSE SAINT-NICOLAS

Abbé Pierre-Emmanuel Desaint, curé
26, rue du Presbytère
60360 Crèvecœur-le-Grand
Tél. 03 44 46 88 08
contact@paroissecrevecoeur.net
paroissecrevecoeur.net

PAROISSE BIENHEUREUSE  

ANNE-MARIE JAVOUHEY

Abbé Florent Mongengo Edudu, 
administrateur
P. Roger Molangi, vicaire
15, rue de l’Église - 60120 Breteuil
Tél. 03 44 07 00 88
paroisse.annemarie.javouhey@gmail.com

PAROISSE CŒUR-IMMACULÉ-DE-MARIE 

EN PICARDIE VERTE (À COMPTER  

DU 8 SEPTEMBRE)

Abbé Thomas Chapuis, curé
Abbé Gerson Mboungou, vicaire
Yves Lefrançois, diacre
8, rue du Franc Marché  
60210 Grandvilliers
Tél. 03 75 41 53 75
paroissepicardieverte@gmail.com
2, rue de la Chapelle
60690 Marseille-en-Beauvaisis
Tél. 03 44 46 20 29
paroisse.stlucien60690@gmail.com
paroissepicardieverte.net

INSCRIPTION AU CATÉCHISME

POUR LES ENFANTS  
DE 7 À 12 ANS, C'EST BIENTÔT 
LA RENTRÉE !

Inscrire votre enfant au catéchisme, 
c’est lui permettre de rencontrer Jésus 
et de découvrir que Dieu aime chacun 
d’entre nous : c’est lui faire connaître 
la richesse de la tradition chrétienne. 
C’est aussi lui donner l’occasion de 
réfléchir sur les questions qu’il se pose 
sur lui-même, le monde et Dieu…
On peut aller au catéchisme sans être 
baptisé ! De plus en plus d’enfants sont 
dans cette situation. Au cours de ces 
années de catéchèse, et s’il le désire, 
l’enfant pourra demander le baptême. 
Avec l’accord de ses parents, et en 
lien avec les catéchistes et le prêtre de 
la paroisse, il suivra une préparation 
en plusieurs étapes. Puis au bout de 
quelque temps, il recevra le baptême.
N’hésitez pas à vous rapprocher de 
votre paroisse (coordonnées dans la 
colonne de gauche) pour inscrire votre 
enfant. 
Le catéchisme est proposé aux 
enfants de 7 à 12 ans, ensuite ce sera 
l’aumônerie.

REGROUPEMENT

UNE NOUVELLE PAROISSE 
À PARTIR DE SEPTEMBRE 
Les paroisses de Notre-Dame de 
Picardie Verte (Grandvilliers) et de 
Saint-Lucien du Haut-Beauvaisis sont 
supprimées. Elles seront regroupées 
dans une nouvelle paroisse qui 
comprendra les territoires des 
paroisses supprimées.
Le dimanche 8 septembre à 
11 heures en l’église de Grandvilliers, 
Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évêque 
de Beauvais, érigera la nouvelle 
paroisse Cœur-Immaculé-de-Marie 
en Picardie Verte. 
L’abbé Thomas Chapuis est nommé 
curé de la nouvelle paroisse pour 
une durée de six ans. L’abbé Gerson 
Mboungou y est nommé vicaire pour 
une durée de deux ans.

RAT TACHEMENT

4 COMMUNES  
REJOIGNENT LE SECTEUR 
DU BEAUVAISIS
À compter du 1er septembre, les 
communes de Fouquenies, Herchies, 
Milly-sur-Therain et Troissereux 
seront desservies par la paroisse 
Sainte-Marie-Madeleine du 
Beauvaisis.
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Un réseau à votre service

VENTE - LOCATION 
LIVRAISON A DOMICILE
MATERIEL MEDICAL

SONGEONS : Mme Mylle et Mme Neyrolles  ..................03 44 82 30 36
FORMERIE : Mme Griff on et Mme Van Overbeke  .........03 44 46 17 39 
FORMERIE : Mme Loncke ..................................................03 44 46 17 25

L’APPLI QUI DONNE ENVIE DE PRIER.
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FORMERIE 03 44 04 94 03
GRANDVILLIERS 03 44 46 78 72
POIX DE PICARDIE 03 22 90 13 92

email : contact@pflefebvre.com- Site : www.p-lefebvre.fr

                      2 adresses dans l’Oise :
60210 THIEULOY-SAINT-ANTOINE et 60860 OUDEUIL
      03 44 84 05 81 - 06 50 38 18 25
www.jardipaysage.fr - jardi.paysage@wanadoo.fr

Création et entretien d’espaces verts
Elagage - Clôtures et portails - Piscine
Dallage - Murets - Béton lavé et enrobé

SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 

CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. 
N’hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur disponibilité. Merci d’avance pour votre solidarité et 
votre engagement pour soutenir le tissu économique local.

Croire, espérer et aimer
Dieu n’en a pas fini avec nous ! Dans les épreuves, il nous accompagne et 
nous soutient. Quelle formidable espérance ! Son amour pour nous est si 
fort qu’il est présent, inlassablement.

L ’avenir semble parfois incertain. La 
vie nous apporte son lot d’épreuves : 

l’abandon, les difficultés financières, la 
maladie, la mort… Dans ces moments, 
nous nous raccrochons à notre famille, à 
notre conjoint ou notre conjointe, à nos 
enfants, à nos parents, aux gens que nous 
aimons. Ce n’est pas toujours simple… 
Pourtant, nous pensons à la manière du 
poète grec Théocrite (310 av. J.-C.) que tant 
qu’il y a de l’amour, il y a de l’espoir. 
La clé est là : l’amour ! L’amour est une 
porte d’entrée vers l’espérance. Même 
lorsque nous nous sentons seuls, Dieu 
est avec nous et nous aime d’un amour 
infini, et sans rien demander en retour. 
Pensons-nous à l’amour de Dieu ? Pas 
toujours ! Pourtant, sans en avoir toujours 
conscience, nous sommes des pèlerins de 
l’espérance. Nous sommes invités à che-
miner vers lui, vers son amour en gardant 
espoir. 

Les adultes, qui demandent le baptême, 
que nous appelons des catéchumènes, 
ont fait cette expérience de Dieu. Ils che-
minent pendant deux ans avec d’autres 
adultes en partageant ce qui fait leur foi, 
leur joie, leurs doutes, leurs rêves et leur 
espoir. Leurs yeux rayonnent de la lumière 
divine. Ils ont soif de connaître Dieu et de 
le faire connaître. 
Mais ce chemin d’espérance demande 
du temps. Dans un monde qui trace à la 
vitesse d’un TGV, Dieu nous apprend la 
patience. Cela ne nous plaît pas toujours, 
mais il nous oblige à nous poser pour prier, 
pour entendre sa voix, pour observer la na-
ture, pour échanger avec une personne… 
Le temps de Dieu n’est pas le temps des 
hommes… 
Nous devons apprendre à avoir foi en Dieu, 
c’est-à-dire à lui faire confiance. C’est un 
exercice difficile que de confier sa vie à 
Dieu, et s’en remettre complètement à lui. 

Avec le Seigneur, la vie est pleine d’im-
prévus, car il croit plus en nos facultés 
que nous-mêmes. 
Quoi qu’il en soit et quel que soit le genre 
de vie que nous menons, nous ne pou-
vons pas, selon saint Augustin (354 apr. 
J.-C.), vivre sans ces trois inclinations de 
l’âme : croire, espérer et aimer. 
CLÉMENTINE BONY-DEVAUX

JUbILÉ  2025

PÈLERINS DE L’ESPÉRANCE
Un jubilé est un grand événement populaire. 
Les catholiques évoquent une « Année sainte » où 
nous sommes appelés à faire l’expérience de la 
miséricorde de Dieu et de vivre la réconciliation, 
le pardon. En 2025, le pape François nous invite à 
prendre le chemin de l’espérance, celui qui mène 
à l’amour de Dieu. N’hésitez pas à vous rapprocher 
de votre paroisse pour connaître les propositions 
liées au Jubilé, à vous rendre à la cathédrale de 
Beauvais ou sur le site oise.catholique.fr

FAMILLE
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L’ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !

avec

et

Créé et 
animé par

CRÉEZ VOTRE JOURNAL SCOLAIRE AVEC

contact@exprimetoi.fr 
06 03 40 50 28 

kiosque.exprimetoi.fr

Votre soutien est précieux.

44

Le Christ chassant les marchands du Temple, par Le Greco (vers 1600, National Gallery, Londres).
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Agent Renault

25, rue d’Héricourt (N31)
VIVIER DANGER - ONS-EN-BRAY

 03 44 80 50 16

Vente de voitures  neuves et occasions
Location de voitures - Carrosserie

Peinture - Véhicules de Prêt
Dépannage 24h/24

Un évènement officiel, un anniversaire, un diplôme, une 
crémaillère... ou tout simplement envie d’une petite fiesta, d’une 

java, ou carrément d’une bringue!... CONTACTEZ-NOUS
AUCHY LA MONTAGNE

Tél. 03 44 46 84 30
 web : www.lambrecht.fr

ROTISSERIE
TRAITEUR

ÉCOLE JEANNE D’ARC
22, boulevard des Fontaines - 76390 AUMALE
Tél. 02 35 93 41 51 - 
Maternelle : accueil dès 2 ans
COLLÈGE SAINT JOSEPH
18-20, rue Claude-Damois - 76390 AUMALE
Tél. 02 35 93 40 42 - M. Auffret Vincent - e.mail : secretariat@stjoaumale.com
Internat filles et garçons de la 6e à la 3e - section foot et ulis tsla - Cars scolaires oise
Site : www.college-saint-joseph.com

Elagage - Soins aux arbres
Aménagements paysagers - Vente de végétaux

François GOISQUE
80290 DIGEON - 06 85 20 75 86
www.arboriste-elagage-somme.fr

Pour votre publicité : Bayard Service è 03 20 13 36 70

La maison de Dieu GENEVIÈVE PASQUIER

Contempler
Jésus, habillé de rose et de bleu, 
armé d’un fouet, chasse les 
marchands du temple de Jérusalem. 
Ces derniers, apeurés, ramassent 
leurs coffrets, sacs et paniers, ils 
se préoccupent surtout de ne pas 
perdre ce qu’ils ont. À droite, la 
foule est plus calme et échange 
tranquillement. Au premier plan, 
l’homme vêtu de jaune et de bleu 
semble boire les paroles de Jésus. Au 
fond, une femme s’avance, portant 
une offrande dans une corbeille. 

Méditer
La colère de Jésus contre les 
marchands rappelle aux habitants 
de Jérusalem que le temple est 
la maison de Dieu, et non un 
magasin. Ne sommes-nous pas un 
peu tous comme les marchands 
du temple, plus enclins à 
marchander avec Dieu qu’à prier 
gratuitement ? Jésus rappelle que 
le temple est le lieu de la prière et 
de l’écoute de la parole de Dieu. 
Comme la foule de droite, il nous 
invite à nous approcher de lui, le 
vrai temple de Dieu, et à trouver 
ainsi la paix. 

Jésus entra dans le Temple, 
et il expulsa tous ceux qui 
vendaient et achetaient 
dans le Temple ; il renversa 
les comptoirs des changeurs 
et les sièges des marchands 
de colombes. Il leur dit :  
« Il est écrit : “Ma maison 
sera appelée maison de 
prière.” Or vous, vous 
en faites une caverne de 
bandits. »

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST  

SELON SAINT MATTHIEU (21,12-13)

la Paole
      de Dieu

WIKIMEDIA COMMONSWIKIMEDIA COMMONS
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Être édité ? Réalisez votre rêve !

Un roman personnel, une histoire illustrée, un livre 
de recettes, un recueil de poèmes ou de nouvelles...

D’un exemplaire à quelques milliers...
Bayard Service peut vous éditer !

Spécialistes de l’édition déléguée à compte d’auteur, 
nous vous accompagnons pour créer votre livre 
papier ou numérique !

Découvrez nos réalisations : 
→ editions.bayard-service.com

0 800 003 350 service et 
appel gratuits 

Pouquoi ?

Le miracle
Le miracle, du point de vue des croyants, est un signe de Dieu, 
comme une guérison, des stigmates, etc., selon Patrick Sbalchiero, 
journaliste et historien. Le miracle est la manifestation de la puis-

sance et de l’intervention de Dieu. Le miracle révèle la pré-
sence immédiate de Dieu dans nos vies. Le miracle n’a pas 
d’explication scientifique, ni aucune explication naturelle.
Des miracles aujourd’hui ? Le 11 février 2018, Mgr Jacques 
Benoit-Gonnin reconnaissait la guérison de sœur Berna-
dette Moriau (photo ci-contre). Elle devenait la 70e miracu-
lée de Lourdes, la quatrième miraculée de l’Oise à Lourdes. 

Le 6 septembre, l’évêque de Beauvais bénira la chapelle restaurée du 
miracle à Bresles (la paroisse de sœur Bernadette Moriau). 

UNE PHRASE :  « Pour l’Église, un miracle est une action de Dieu,  
qui dit quelque chose de lui et de son dessein sur l’humanité.  
On observe que souvent le miracle est opéré par l’intermédiaire d’un saint 
qui a été invoqué. » Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évoquant la guérison 
miraculeuse de sœur Bernadette Moriau à Bresles  
(dans Le Figaro, 11 février 2018).
UNE LECTURE : Enquête sur les miracles dans l’Église catholique  
de Patrick Sbalchiero (aux éditions Artège).
EN SAVOIR PLUS :  
– Sur l’authentification des miracles : https://www.villes-sanctuaires.com
– Sur les miracles et guérisons de Lourdes : https://www.lourdes-france.com

MOT DE L'ÉVÊQUE

VIVRE DANS L’ESPÉRANCE  
GRÂCE À JÉSUS
Six années après la reconnaissance 
de sa guérison miraculeuse, sœur 
Bernadette Moriau continue à 
témoigner de l’amour de Dieu, 
aujourd’hui. Elle traverse la France 
de part en part, annonçant que Dieu 
n’en a pas fini avec nous. Elle ne cherche pas 
à convaincre ; elle témoigne simplement de 
la grâce qu’elle a reçue. Son témoignage fait 
naître une nouvelle espérance dans le cœur de 
beaucoup de ses auditeurs.
Le miracle n’est pas une fin en soi. Il est un 
signe de Dieu qui révèle l’intérêt qu’il nous 
porte, l’amour dont il nous aime, la vie et la 
liberté auxquelles il nous appelle.
En acceptant d’offrir sa vie par amour pour 
nous et de mourir sur la Croix et par sa 
Résurrection, le troisième jour qui suit, Jésus 
manifeste que l’amour que Dieu son Père nous 
porte est plus puissant que les forces de mort 
qui habitent nos cœurs et notre humanité. 
En croyant en sa fidélité et en apprenant à 
aimer comme lui, sa victoire peut devenir la 
nôtre. Telle est notre espérance. Elle nous fait 
avancer sur le chemin de la vie véritable à 
laquelle tous les êtres humains sont appelés.  

+ Mgr Jacques Benoit-Gonnin 

ÉVÊQUE DE BEAUVAIS, NOYON ET SENLIS
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MÉDIAS Zélie,  
le féminin chrétien
Chaque mois, recevez dans votre boîte aux lettres 
électronique, le seul magazine numérique féminin  
et chrétien : Zélie. Mode, culture, actualité, éducation 
ou histoire sont vues selon un 
angle chrétien et enrichissant 
toutes les dimensions de la 
personne féminine : physique, 
intellectuelle, affective et 
spirituelle.
De plus, chaque mois  
retrouvez le podcast, 
conversation avec une femme 
inspirante et inspirée.
magazine-zelie.com

CÉLÉbRER Diacres, au service  
de Dieu et du prochain
Cyril Gonzales sera ordonné 
diacre, en vue du sacerdoce, 
dimanche 22 septembre, 
15h30, en l’église de 
Grandvilliers. 
Nicolas Villedieu sera 
ordonné diacre permanent, 
dimanche 13 octobre, 15h30, 
en l’église Saint-Paul-des-
Sablons de Compiègne. 
Tous deux sont destinés au service de Dieu et du 
prochain ; le premier chemine vers la prêtrise, le 
second est un laïc, marié, envoyé en mission. 
Ils seront tous les deux ordonnés par notre évêque, 
Mgr Jacques Benoit-Gonnin. 

LIRE « Le moment espérance »
Mgr Matthieu Rougé, évêque de Nanterre, et le 
père Philippe Capelle-Dumont, un prêtre de l’Oise, 
entrent en dialogue. Ils dressent un état du monde 

et de l’Église sans 
concession. 
Face à la vague de 
doute et de désarroi, 
ce livre est un remède 
au découragement, 
à la résistance aux 
sentiments ambiants. 
Deux hommes 
d’Église qui proposent 
de renouer avec 

l’espérance, avec la promesse que Dieu nous sauve. 
La sortie du livre est prévue à la rentrée.
Aux éditions du Cerf. CO
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MAISON FAMILIALE RURALE
DE SONGEONS

 Centre de formation par alternance :
4ème - 3ème de l’enseignement agricole

Stages dans les métiers de l’agriculture, du cheval, vente en animalerie...
BAC PRO 3 ans : Elevage (Bovins - Equins)

BAC PRO Technicien conseil-vente en animalerie
Animateur d’équitation (par apprentissage)

BPJEPS Activités équestres (par apprentissage)
CS : Conduite de l’élevage laitier (par apprentissage)

 Centre de formation par alternance :

5, pl. du Général de Gaulle 
BP 9 - 60380 SONGEONS

E-mail : mfr.songeons@mfr.asso.fr 
www.mfrsongeons.com

Tél.
 03 44 82 30 03

une annonce publicitaire... 
Si vous souhaitez faire paraître

Contactez notre commerciale : 
Mireille Bourdon - 06 21 14 22 05

ou Bayard Service au 03 20 13 36 70

Dans la création,  
« tout est possible »
Pendant plusieurs années, Maguelone du Fou a illustré la revue Missio. 
À la rentrée, elle expose à la Slow Galerie, à Paris, pour goûter « à notre 
petite mesure ce que c’est que l’acte de la Création ».

Pouvez-vous nous présenter votre 
exposition, « La nuit, le jour… » ?

Maguelone du Fou. Dans cette exposi-
tion, j’ai voulu recréer, à partir de mes 
souvenirs les plus heureux, des scènes de 
vie dans une ambiance estivale et insou-
ciante. Comme un moment qui s’étire, 
les illustrations suivent le fil d’une nuit 
et d’un jour. C’est aussi une manière de 
s’inscrire dans le temps présent, qui est 
le seul temps dans lequel on existe vrai-
ment. Au fil des peintures, sont présentes 
la douceur de vivre, la joie partagée, la 
lenteur et l’insouciance. 

« Ça commence la nuit », c’est la 
Genèse. Finalement, tout débute 
dans la nuit ?

J’avais envie de commencer par la nuit, 
car j’aime beaucoup cette heure entre 
chien et loup, quand le soleil vient de 
se coucher. J’ai pour habitude de veil-
ler tard. Je trouve qu’à ce moment un 
nouveau temps s’ouvre à nous, comme 
une deuxième journée qui commence. 
Pour voir des amis, pour dessiner dans 
le calme de la nuit, pour regarder les 

étoiles, pour se plonger dans un livre 
prenant, pour méditer dehors… 
Dans cette expo, il y a l’idée de la fête, 
qui commence quand la fraîcheur monte 
enfin. Le lendemain est doux, et sou-
vent au ralenti. Les traces d’un moment 
partagé sont encore présentes partout 
dans la maison : la table encombrée, la 
cire des bougies écrasée sur la nappe, le 
cendrier sur le balcon ou sur la terrasse, 
les chaises déplacées, un instrument de 
musique posé au hasard. Ce sont comme 
des témoins des fous rires, des discus-
sions profondes, du lâcher-prise et de la 
confiance échangés. 

Dans la présentation de 
l’exposition, vous dites : « Pourquoi 
simplement représenter ce que 
l’on voit quand on peut insuffler un 
supplément de vie »…

J’ai longtemps eu cette sensation, quand 
je découvrais un lieu, dans la nature, lors 
d’un voyage ou à une autre occasion, 
qu’il pourrait y avoir plus d’harmonie, 
plus de couleurs. Comme si cela pourrait 
être mieux arrangé pour être vraiment 

parfait. J’aime représenter des lieux fa-
miliers en y ajoutant ce qui, selon moi, 
pourrait les rendre plus beaux, plus doux, 
plus heureux. C’est cela qui est magni-
fique dans la création artistique, c’est 
que tout est possible. On peut représen-
ter, changer, tordre, arranger la réalité 
en y ajoutant ce qu’on veut. On goûte 
à notre petite mesure ce que c’est que 
l’acte de la Création. Souvent, quand je 
regarde une scène de rue ou autour de 
moi, j’imagine quelle histoire pourrait y 
être racontée. J’aime beaucoup imagi-
ner tout cela et le rendre réel dans mes 
peintures.

PROPOS RECUEILLIS PAR JULIEN SEREY
Du 12 septembre au 12 octobre, à la Slow Galerie,  
5 rue Jean-Pierre Timbaud à Paris.


